

LA CONVERSION DE M^{ME} E. ADAM

MADAME Edmond Adam vient d'écrire un livre intitulé *Chrétienne*, où elle fait profession de foi religieuse. La vieille amie de Gambetta et des grands politiciens qui ont tenu, en France, la scène dans la seconde partie du dernier siècle, nous fait part de ses souvenirs qui ne sont pas toujours à la louange du "borgne sonore", de "l'arlequin dictateur". L'abbé Lecigne, rédacteur en chef de l'*Univers*, consacre à l'événement un remarquable article qu'il termine par ces réflexions :

Le chemin de Damas est encombré, ces jours-ci. On n'y voit plus que des cavaliers désarçonnés qui se frottent les yeux et qui disent vers le ciel le mot de leur devancier : " Seigneur, que voulez-vous que je fasse ? "

Parmi eux, voici une amazone dont la course fut brillante et bruyante. Elle a appris chemin faisant un tas de choses auxquelles elle n'avait jamais songé, et celles-ci entre vingt autres :

" La Patrie est une âme composée de toutes les âmes d'un peuple, se mouvant dans l'atmosphère où se sont mues toutes les âmes des générations passées alimentées dans les mêmes traditions, soutenues par les mêmes croyances... "

" Ils sont fous et criminels ceux qui essaient de retirer à la Patrie les puissances de vie qui ont fait sa grandeur dans le passé et qu'on ne remplace que par des idéologies étiques... "